



**MARIO
MALDONADO**

Historias de Negocios



La otra gran reforma de Sheinbaum

La semana pasada Claudia Sheinbaum hizo uno de los anuncios más relevantes para su gobierno, el cual pasó un tanto desapercibido. La próxima presidenta de México dijo que su equipo ya trabaja en una iniciativa de reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal con la cual podrá, entre otras cosas, crear "supersecretarías", de manera que sus secretarios y secretarías de Estado tengan un mayor control de sus áreas y por lo tanto ella como jefa del Ejecutivo.

Sheinbaum dijo que dicha reforma se propondrá al Congreso de la Unión en los primeros meses de la nueva Legislatura y muy probablemente será la segunda

en aprobarse en la Cámara de Diputados y el Senado, después de la reforma al Poder Judicial de la Federación que pasará fast track en septiembre próximo.

A la virtual presidenta le urge su aprobación para que en enero del próximo año se cuente con un nuevo aparato administrativo a nivel federal, con todo y sus normatividades, y que sea tomado en cuenta para el nuevo presupuesto federal que comenzará a negociarse en septiembre. Una de las características más relevantes de esta reforma es que se busca que Pemex y CFE, las paraestatales que hoy funcionan como empresas productivas del Estado, se integren a la Secretaría de Energía, que encabezará



Luz Elena González, una de las más cercanas a Sheinbaum, quien tendrá mucho poder en el siguiente sexenio.

Tal integración será un gran reto a la luz de los enormes problemas financieros y operativos que arrastran ambas empresas, las cuales requieren un reestructura profunda. Y si bien es cierto que desde la Secretaría de Hacienda se delinearán la reingeniería financiera de Pemex, operativamente el control estará en manos de Luz Elena González. En los próximos días podría ser nombrado Víctor Rodríguez Padilla al frente de la petrolera mexicana y Jorge Islas como nuevo director de la Comisión Federal de Electricidad; ambos son académicos de la UNAM y son asesores de Sheinbaum en temas de energía.

Con la reforma a Ley Orgánica de la Administración Pública Federal también se crearán otras "supersecretarías" como la de Ciencia, Humanidades, Tecnologías e Innovación que estará al mando de Rosaura Ruiz y

absorberá al Conahcyt. La idea es que la también académica de la UNAM tome varias facultades de la Subsecretaría de Educación Superior de la SEP, toda vez que se hará cargo del proyecto de las universidades nacionales Rosario Castellanos y la Universidad de la Salud.

Otra Secretaría que sufrirá varios cambios es la de Seguridad Ciudadana, actualmente encabezada por Rosa Icela Rodríguez -futura secretaria de Gobernación- y que a partir del primero de octubre tendrá a su cargo Omar García Harfuch. La intención es dotarla de toda una área de investigación e inteligencia, muy probablemente absorbiendo las tareas del Centro Nacional de Inteligencia y la Unidad de Inteligencia Financiera. Para ello también son necesarios los cambios en la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal.

La iniciativa de Sheinbaum va de la mano de la que envió Andrés Manuel López Obrador para integrar a buena parte de los organismos autónomos a una

Secretaría de Estado; por ejemplo, los reguladores del sector energético a la Sener, el del sector telecomunicaciones a la SICT, el Inai a la Función Pública y la Comisión Federal de Competencia Económica a la SE. No obstante, la reforma que pretende la próxima presidenta tiene prioridad y con esta podrían hacerse también los cambios que pretende el presidente.

Dato importante son los redactores de la iniciativa de Sheinbaum: su consejera Jurídica, Ernestina Godoy, la futura secretaria de la Función Pública, Raquel Buenrostro (que a su vez tendrá una "supersecretaría" con el manejo de la Oficialía Mayor del gobierno, la coordinación de los titulares de las Unidades de Administración y Finanzas y la supervisión de toda la administración pública federal) y su próximo secretario particular Carlos Augusto Morales, muy cercano a Sheinbaum, pero también a Rosa Icela Rodríguez. ●

@MarioMal

Podrá crear "supersecretarías" para que sus titulares tengan un mayor control de sus áreas y por lo tanto Sheinbaum.